

ABSTRAK

Latar Belakang: Karies gigi merupakan penyakit yang memiliki prevalensi tinggi dan menjadi masalah utama kesehatan masyarakat diseluruh dunia terutama pada ana-anak. Pemeliharaan kesehatan gigi anak melibatkan interaksi antara anak, orang tua dan dokter gigi. Karies gigi belum dijadikan prioritas oleh orang tua dalam menjaga kesehatan gigi anak. Studi yang dilakukan oleh Puspitoningsih menunjukkan sebanyak 64% ibu mengatakan anaknya mengalami karies gigi. Pengetahuan, pengalaman masa lalu dan pola asuh ibu dalam upaya pemeliharaan kesehatan gigi memberi pengaruh signifikan terhadap perilaku anak. Upaya pengasuhan ibu terdiri dari tiga tipe yaitu *authoritative*, *authoritarian*, dan *permissive*. **Tujuan:** Menganalisis hubungan antara pengetahuan dan pengalaman masa lalu dengan pola asuh ibu dalam upaya pencegahan karies gigi anak sekolah dasar di Desa Oelnaineno. **Metode:** Penelitian ini merupakan penelitian *cross sectional*, dilakukan pada ibu anak usia 6-9 tahun di Desa Oelnaineno Kecamatan Takari Kabupaten Kupang. Jumlah sampel sebanyak 40 ibu dimana prosedur pengambilan sampel dilakukan dengan teknik *simple random sampling*. Data diambil melalui metode wawancara dengan kuesioner yang berisi pertanyaan untuk mengukur pengetahuan, pengalaman masa lalu dan pola asuh ibu dalam upaya pencegahan karies gigi anak sekolah dasar. Hasil penelitian di tabulasi silang dan di analisis secara statistik menggunakan uji Regresi Logistik Multinomial dengan nilai kemaknaan yaitu nilai $p < 0,05$. **Hasil:** Terdapat hubungan signifikan antara pengetahuan dan pola asuh ibu dengan signifikansi 0,042, tetapi tidak ada hubungan signifikan antara pengalaman masa lalu dan pola asuh ibu dengan signifikansi 0,887. **Kesimpulan:** Ada hubungan antara pengetahuan dan pola asuh ibu dalam upaya pencegahan karies gigi anak sekolah dasar di Desa Oelnaineno tetapi tidak ada hubungan antara pengalaman masa lalu dan pola asuh ibu. Ibu dengan pengetahuan yang baik menerapkan pola asuh dengan tipe *authoritative* sedangkan ibu yang berpengetahuan buruk menerapkan pola asuh *authoritarian*.

Kata Kunci: pengetahuan; pengalaman masa lalu; pola asuh ibu; karies gigi anak